



Klimabündnis – Aktivitäten der Stadt St. Pölten 2018

01. März 2018 Vortrag im Umweltschutzkomitee

„17 Ziele für eine bessere Welt – nachhaltige Entwicklungsziele“ lautete der Vortrag von Mag. Thomas Kautnek von Klimabündnis, den er in der UWS-Komiteesitzung den anwesenden Mitgliedern unterbreitete.



24. März 2018 Earth Hour

Auch in allen Landeshauptstädten Österreichs werden einige Wahrzeichen verdunkelt, um ein Zeichen gegen die globale Erwärmung und für den Schutz des Klimas zu setzen. St. Pölten leistet seinen Beitrag zur „Earth Hour“ mit der Verdunkelung des Rathauses, des Karmeliterhofs und der gesamten Festbeleuchtung des Rathausplatzes.



14. April 2018 Stadtwandern mit dem LUP

Gemeinsam mit Bürgermeister Mag. Matthias Stadler, Stadträtin Mag.a Renate Gamsjäger, Tourismus Chefin Bundesrätin Eva Prischl und DIⁱⁿ Ingrid Leutgeb-Born vom Referat Umweltschutz – Lebensraum starteten 40 Wanderfreudige am Samstag den 14. April 2018 mit der Stadtbus LUP Linie 2 in den Frühling.



21. April 2018 Radtag

Am 21. April beim Radtag am Rathausplatz drehte sich in St. Pölten alles um's Radl. Radfahren in der Landeshauptstadt erfreut sich großer Beliebtheit bei der Stadtbevölkerung. 2017 konnten am Hauptbahnhof St. Pölten rund 188.000 Radfahrten registriert werden. Im Monat nutzen durchschnittlich 15.676 Menschen das nachhaltige Fortbewegungsmittel.



28. Mai 2018 Auszeichnung für Bike & Ride

Die Stadt St. Pölten erhielt den Radland Niederösterreich Mobilitätspreis in der Kategorie Infrastruktur für die Bike & Ride-Anlage am Hauptbahnhof verliehen. Die Anlage ist ein Gemeinschaftsprojekt der ÖBB, des Landes Niederösterreich und der Stadt St. Pölten.



16. Juni 2018 Workshop: Faire Smartphone-Produktion

Die Klimabündnis-Gemeinde St. Pölten hat am 21. Juni zum Workshop Tag zum Thema Globale Verantwortung am Beispiel von Smartphones eingeladen. In einer globalisierten Gesellschaft ist es selbstverständlich, Güter aus aller Welt zu konsumieren. Unter dem Motto "Die Geschichte meines Handys" wird diesmal die globale Verantwortung in der Smartphone-Produktion diskutiert.



22. Juni 2018 Radfahren gegen die Einbahn erlaubt

Die Wiener Straße zwischen dem Neugebäudeplatz und der Lederergasse ist als Einbahn in Fahrtrichtung Westen geführt. RadfahrerInnen dürfen ab sofort diesen Bereich gegen die Einbahn befahren. Durch die Öffnung der Wiener Straße wird nicht nur die Anbindung an die Radverkehrsanlage auf dem östlichen Neugebäudeplatz ermöglicht, sondern auch an die Radroute Parkpromenade bzw. an den Radweg auf der Dr. Karl Renner-Promenade.



28. Juni 2018 Neue Tempo 30 Zone verordnet

Im Siedlungsbereich zwischen der Josefstraße und der B 20-Mariazeller Straße sowie der Kranzbichlerstraße und der Franz Jonas-Straße gilt ab sofort Tempo 30. Die BewohnerInnen dieses Siedlungsgebietes haben die Verordnung der Tempo 30 Zone angeregt und auch der Verkehrsbeirat hat sich damit beschäftigt. Nunmehr ist eine Geschwindigkeitsbeschränkung von 30 km/h für das gesamte Gebiet verordnet.



05. Juli 2018 Neue Geschwindigkeitsbegrenzung

Am Spratzerner Kirchenweg wurde eine Geschwindigkeitsbegrenzung von 40 km/h verordnet. Damit soll zukünftig die Lebensqualität der unmittelbaren AnrainerInnen erhöht und mehr Sicherheit für FußgängerInnen und RadfahrerInnen gewährleistet werden.



04. Juli 2018 Klimabündnis-Radworkshop

Im Kindergarten !BIKU VILLA St. Pölten fand vor kurzem ein Radworkshop des Klimabündnis Niederösterreich mit Karl Kofler und Christine Barth statt. Die Kinder hatten viel Spaß mit ihren Lauf- und Fahrrädern. Klimabündnis-Workshop Leiter Karl Kofler baute im Bewegungsraum für die Kinder einen Parcours auf.



19. Sept. 2018 Klimabündnis Kindergarten Kupferbrunn

Die Kinder des KG Kupferbrunn nahmen an einem Workshop der Kräuterwerkstätte beginnend mit einem Bewegungsspiel teil. Große Begeisterung auch am Kräuter-Spaziergang, der Produktherstellung und dem Räuchern mit Wildkräutern, Teile der interaktiven Kräuterwerkstätte.



12. Oktober 2018 70 Jahre Fernheizkraftwerk Nord

Fernwärmeversorgung gibt es in St. Pölten seit 70 Jahren! Dieses Jubiläum wurde am 12. Oktober im Fernheizkraftwerk Nord in St. Pölten gebührend gefeiert. Nach Klagenfurt war St. Pölten 1948 die 2te Stadt in Österreich, die ihre Bewohner mit Fernwärme versorgen konnte. 2009 wurden die EVN und die LH St. Pölten für den Bau der Fernwärmeleitung von Dürnrrohr nach St. Pölten mit dem Climate Star ausgezeichnet.



**22. Oktober 2018 25 Jahre Projektförderung für unsere
Projektpartner am RIO NEGRO**

Projektförderung 2018 vom Stadtsenat beschlossen, jährliche Projektförderung seit 1993! Langjähriges Engagement der Klimabündnisgemeinde St. Pölten trägt Früchte: wirksamer Schutz des Regenwaldes am Amazonas in Brasilien im Rahmen des Klimabündnisses gelungen.



6. November 2018 Radworkshop „Bike Checker“

Ist ein Fahrrad intakt, wird es gerne verwendet. Im Radworkshop „Bike Checker“ lernten die Schüler der ersten Fachschulklasse der HTL St. Pölten, Abteilung Elektrotechnik, gemeinsam mit Karl Kofler und Bernhard Kalteis von Klimabündnis Niederösterreich anhand einiger Handgriffe die Fahrtüchtigkeit eines Fahrrads wiederherzustellen.



**8. November 2018 Mobilität in St. Pölten –
Gegenwart und Zukunft**

Vortrag unseres Mobilitätsbeauftragten der Stadt St. Pölten,
DI Alexander Schmidbauer im St. Pöltner Umweltschutzkomitee



12. Dezember 2018 Bericht aus dem Amazonas Regenwald

Vortrag „Abenteuer Leben ohne Steckdose“ von Hans Kandler,
Amazonas-Regenwald-Experte von Klimabündnis Österreich
im Rathaus der Klimabündnis-Landeshauptstadt St. Pölten

